

Las dos corrientes

Nada nos dicen, ni pueden decirnos, todas las fracciones políticas que aparecen cotidianamente ante la opinión. Es notorio en el campo político bautizarse con nombres más o menos truculentos para ganarse la fuerza popular, diciéndose defensores de la actuación de otros partidos; pero el hecho de que nuestra actuación nos haya llevado a ver de cerca, los resultados de nuestra actuación política, nos ha cerciorado, una vez más, de que en el mundo humano solamente dos fuerzas se disputan el destino de los hombres.

Si en la actuación del hombre, hasta hace poco, sólo se habían puesto en juego los preceptos diferentes de la política, pero siempre enmarcados en el marco autoritario, no es lo mismo en el presente. El afán de ocupar un puesto preeminente en la política, fué el móvil principal, y siempre, por lo menos, para conservar la propiedad como está, cuando no para acrecentarla, cuando la política ha tenido medios. Caracterizábase las luchas sociales de nuestros tiempos con el mismo aspecto? No.

La lucha de competencia entre el poder, tuvo necesidad, sino de perderse en su totalidad, al menos de reducirse en parte muy considerable. ¿Debido a qué? Debido a la corriente anarquista que es la única fuerza que se enfrenta con todo lo que es factor de opresión, que sólo tiene origen en el autoritarismo.

Despíndese, de lo dicho, que hoy podemos apreciar dos actuaciones en la lucha social: los autoritarios, con todo lo atrevido y con todo lo nocivo para mutilar el dinamismo intelectual de las multitudes, y luego los libertarios, o sea, los anarquistas. ¿Qué les son los unos y los otros?

Muchas veces lo hemos dicho y no nos cansaremos de repetirlo. Las autoridades, el producto de una falsa interpretación de la vida. En el seno de la misma, el valor efectivo del hombre queda anulado, haciéndole perder el entusiasmo que nos impulsa a conocer los fenómenos vitales de nuestra existencia. Si después de tantos años que la autoridad ha venido cultivando al hombre a su manera, no ha podido hacer un movimiento homogéneo en el que se desprenda la postergación y la vitalidad de su conducta (podemos, los libertarios, presentar nuestras doctrinas sociales, como antes propiamente a poner en funciones en fecha próxima? Si, las presentamos con los valores que les son propios, con las virtudes y sencillez de las mismas.

El autoritarismo jamás en la historia, había tenido que enfrentarse con una corriente que, de una manera tangible, amenazara sus intereses, y por consecuencia, su vida. No podía creer tampoco, que los anarquistas, sobre quienes han echado todo el billón de la maledicencia espiritual del capitalismo, pudieran tener simpatía entre los plebeyos para la realización de sus ideales. Pero hoy la tenemos; la tenemos porque a la estupididad, a la soberbia, al egoísmo, al despotismo y a la infidelidad, nosotros, hemos sobrepuesto la humildad, la generosidad, la franqueza y la seriedad. En nuestro campo es donde cada uno puede trazarse un camino para desprenderse del morbo que nos ha tenido supeditados a los prejuicios morales que la religión y el estado tienen por banderas.

El anarquismo es un contenido social que los pueblos anhelan ver realizado. El viene pluriótico de objetivos y soluciones para regular las relaciones sociales de los hombres. La ética del mismo es una fuerza de persuasión que es capaz de relegar en los seres humanos, el odio y las diferencias que el capitalismo ha tenido necesidad de mantener para la seguridad de sus intereses. Son estériles las drogas que hagan mediar a la pro-

nagación de este ideal; está en los sentimientos de los pueblos, y cuando se pretenda obstaculizar una fuerza, que sólo tiene por misión recuperar lo que alguien le ha obstruido, más violento resulta el choque. Este es el caso del hombre. El capitalismo, por la cuenta que le tiene, pretende paralizar la fuerza del progreso, pero el hombre, además de que siente el deseo de perfeccionar todos los instrumentos científicos que para la utilidad social se ha proporcionado, quiere explorar con más minuciosidad el manantial de delicias que la naturaleza nos reserva.

Nosotros sabemos que en el transcurso de cincuenta años, todas las ramas de la ciencia han hecho un progreso considerable. Pero ¿ha mejorado en algo los hogares del proletariado? ¿les ha dado facilidades económicas? Nada de esto ha hecho. Y no se diga que es porque no se puede; se puede hacer eso y mucho más, pero es de comprender que el capitalismo, para no desmenuzarse su estado financiero, tiene que equilibrar la producción en detrimento del hombre, primer factor de producción.

Resultado de lo dicho anteriormente que si la ciencia, orientada por la corriente autoritaria hace vivir a la humanidad en un estado de penuria desesperante, no es ella la responsable. La ciencia ha favorecido considerablemente el progreso de todas las ramificaciones de la industria, pero ésta, bajo la dirección del capital y de la autoridad, más que para enaltecer las virtudes de los hombres, ha servido para prostituir a la humanidad.

Sabido es, y ello podríamos discutirlo con cualquier panarrisco de la autoridad, que la ciencia, producida bajo el ímpetu libre de los pueblos, tal como los anarquistas lo preconizamos, hubiera tenido el triple avance, el cual habría llevado a la humanidad a la esfera de equidad y justicia que es el empeño de todos nosotros. Pero la cosa no ha sido así. Aparte de los hombres generosos que han millado en el campo anarquista, que por el ideal, por la humanidad, lo han dado todo, inclusive su vida, todas esas grandes inteligencias, aquellas que han lanzado grandes inventos, de los que no han esperado otra cosa que una exorbitante recompensa material, no han servido más que para hacer germinar la miseria entre el proletariado y consolidar los privilegios del capitalismo.

Tiempos ha que el proletariado vivía un tanto alimentado de la esperanza que ofrecían los privilegiados; pero la experiencia les ha inducido a reflexionar sobre el problema social y a quién preguntaríamos (trátese en los medios proletarios) que no nos respondiera que la sociedad capitalista es la responsable del presente malotro? Dada la definición que los hombres están haciendo en el terreno ideológico, el anarquismo gana adherentes considerablemente, y su radio de acción cada día se hace sentir más. En el campo anarquista se incorporan todos aquellos que vienen sedientos de libertad, pleróticos de entusiasmo y de desinterés, ofreciendo sus cualidades y su actividad inmensable para hacer efectiva la sociedad anarquista. Bien podemos decir que nos es satisfactorio y delicioso vivir este ambiente fraternal, porque es el germen de la dicha del género humano, es la aurora de bellos días que se aproximan.

Sabido es que nosotros, los anarquistas, tiempo ha que pedimos el divorcio con la sociedad capitalista. La actividad nuestra ha llevado a la autoridad hacia el crepúsculo: ahí está todavía batallando, pero agonizando. Nos toca un período más de perseverancia para sepultarla para siempre.

SEVERINO CAMPOS

La patria

Dijo el Poeta:

«La Patria es la flor más aromática y de más extraordinaria belleza que existe en nuestro jardín. Nuestras impuras manos no deben profanarla ni menos cortarla de su tallo. Ante tan sublime flor todos debemos descubrirnos con mistico respeto y postearnos de hitos, brindándole las más fervorosas oraciones que, naciendo en nuestros corazones, puedan salir a flor de nuestros labios. La azada del labrador y la espada del guerrero serán bendecidas por Dios si se ponen al servicio y en defensa de esa bella flor de nuestro jardín. Llévase por siempre jamás la lira del poeta que sea pulsada por su dueño para entonar un himno glorioso a la Patria. Amén.»

Y dijo el Invicto guerrero:
«La Patria es nuestra madre común, la excelsa matrona, casta y adorable, a la que debemos eterna veneración y eterna obediencia. Hasta el sacrificio de nuestra propia vida, y aun el de nuestra honra, ha de sernos grato cuando se trate de defender la Patria. Enaltecerla será nuestro mayor orgullo; humillarla, nuestra mayor vergüenza. Maldito sea por siempre jamás el que le negare su sangre. Anatomía contra el que se atreva a traicionarla. Amén.»

Y dijo el Hombre:
«Folleces conceptos los emitidos por el Poeta y el Guerrero en honor de la Patria. Pero desdichados los países de la Intelligencia y los huérfanos de Amor, que limitan la Patria a un rincón de la Tierra. La Patria del Hombre sea todo el planeta, sin trabas ni fronteras. Bendito sea por siempre jamás el hombre que por la Humanidad sabe sacrificarse y pone a su servicio la última gota de su sangre. Pulse el Poeta la lira para entonar un himno a la paz del Mundo; envaine el Invicto guerrero su desnuda y sangrante espada, que para defender y honrar a la Gran Patria y sacrificarse por ella, sus hasta Amor y Fraternidad. Hagamos grande como el Universo el altar de nuestra Patria y la bendición de la Humanidad sea con nosotros.»

Importante

Hemos de recordar a todos los camaradas y grupos que España está atravesando por un momento de fascismo agudo, por lo que deben abstenerse de remitir direcciones y demandas de las mismas, porque nos veremos precisados a no publicirlas. Suponemos que todos se harán cargo de la razón de nuestro aviso.

La revolución en marcha

Viene de la 1.ª página

cuatro generaciones, y que ahora se tocan las consecuencias, aunque la crisis mundial que se padece se disfraza diciendo que se trata de una superproducción que paraliza la industria y el comercio por la falta de demanda. A tal punto es falso esto, que a poco que se piense, se ve que el consumo interno por la falta de trabajo, pues la gran cantidad de hombres lanzados a la calle, por la falta de dinero y de crédito para seguir trabajando, esos millones de sin trabajo apenas si pueden consumir, y otros tantos millones que trabajan tres días en semana no pueden ni atender a las necesidades más perentorias, viviendo casi de milagro ellos y sus hijos.

Esta merma en el consumo se traduce en merma de la producción, y los industriales y comerciantes que aun tienen dinero y crédito para seguir produciendo y vendiendo, han de hacer encareciendo los productos, por la depreciación del dinero. No se precisa ser un financiero—(dicho su término)—para comprender la situación de crisis en que se halla la burguesía. Por comparación, vamos a estudiarla de manera sencilla en la representación de un Banco, desde su apertura a su caída, por el volumen de su crédito.

Los que gustan del estudio y de la observación saben que un Banco se abre con una cantidad determinada. Pues bien; si recibimos cierta cantidad de accionistas, nombrado su consejo de administración y hecho el documento notarial y reglamento interior se pone en marcha un establecimiento bancario, con una cantidad en acciones equivalente a cien millones de pesetas. Inmediatamente, tiene miles de acreedores, que van a depositar allí su dinero en las condiciones que más les convengan y otra clase de documentos para que se los negocie.—Cédulas hipotecarias, etc.— El establecimiento bancario, andando el tiempo, adquirirá un crédito fabuloso, y sus operaciones se elevarán a cifras insospechadas. Llegado a este punto es cuando el peligro se acerca, y el consejo de administración, al darse cuenta de la pendiente, quiere frenar y no puede, confiados en el éxito creciente, la mayor parte de los valores en custodia, mediante el tanto por ciento, se colocaron en empresas, afortunadas unas, desgraciadas otras. Mas la demanda en las ventanillas es de todos los días, por parte de los acreedores, que meten y sacan. Pero llega un día que no hay en caja lo suficiente para atender la demanda crecida de unos acreedores fuertes, que coinciden en un día dado, diez

millones de pesetas, y han de retrasar la entrega el tiempo, las horas precisas para pedir ayuda financiera a otros establecimientos bancarios. La no satisfacción a tiempo de estos acreedores es el comienzo de la crisis de confianza.

Y no es que no tenga la entidad bancaria existencias, dinero, para satisfacer la demanda; es que no puede.

Un ejemplo: El señor X., con diez millones de pesetas de capital, dado a ser un hombre de negocios, los invierte en industrias y comercio. Su firma solvente obtiene un crédito para atender necesidades dadas, que, en un momento, rebasan el radio de sus actividades. El señor Z., enemigo de los negocios, con un millón de pesetas de capital, lo coloca en un Banco, al interés del tres por ciento, y se concreta a cortar el cupón. Este individuo, que vive en una especie de nirvana contemplativa, es requerido un día por el señor X., para que le preste diez mil duros, y siendo más pobre, está en condiciones de hacerle el préstamo, porque su dinero es un peso muerto, no está en actividad. Ved el fenómeno de cómo siendo uno más pobre que otro, puede el más pobre hacer préstamos al más rico, con determinadas garantías. Pues, de la misma manera, los bancos, por su actividad, van ensanchando sus negocios y elevando su volumen de crédito, hasta que un día, las demandas en las ventanillas son de tal naturaleza que, en momentos dados, no se pueden satisfacer, y comienza la alarma y con ella, la desconfianza, que muy pronto se ha de convertir en quiebra y cierre de tan acreditada entidad bancaria.

Es evidente, pues, que si el sistema burgués lo comparamos con una entidad bancaria, hallaremos la ecuación científico-política de su quiebra definitiva, por cuanto se ve impotente para salvarse, a pesar de recurrir a la restricción de su actividad productora por la falta de medios para intensificarla, aunque, para despatir, diga que obedece a una superabundancia de producción.

La falta de demanda en el mercado tiene su paralela en la falta de consumidores por la falta de trabajo de millones de sin trabajo y millones a media jornada. Reguelda la producción por la burguesía por la ley de la oferta y la demanda, ha obligado a romper el equilibrio de esta ley, y ya no hay quien la salve. Ese es el motivo del porqué espiga en los partidos científicos de izquierda y consiguientes elementos socialistas renegados para la implantación de las dictaduras feroces, que siempre, siempre, fueren la última esperanza de los regimenes y sistemas de convivencia social en quiebra, pero que, a la postre, no pudieron evitar la implantación del nuevo derecho gestado con el dolor de ruda pelea.

En este trance nos hallamos hoy, y es preciso convenirse de que no hay más remedio que actuar con decisión, serenidad y firmeza, con los elementos que se poseen, que son más grandes que lo que algunos se figuran y que ellos urdan a la hora decisiva.

JUAN GALLEG0 CRESPO

Administración

Castellar del Vallés, Poch, 10; Catalunya, S. U., 1.º; París, Grupo Voluntad, 65 A. y 44 paqueta; Barcelona, Ni Dios ni amo, 10; Caltonaria, por conducto de Solidaridad O. I.; Priego, R., 700; Zaragoza, Magen, 110; Beneria, R., 950; Pavales, J., 660 A. y 550 B.; Serrón, Torres, 8; Pils, P., 3850 A. y 2 suscripción; Palma del Condado, L., 450; Valencia, Pérez, 1650 A.; Ubeda, C., 11; Grauswasse, Franco, G., 435; Valencia, Merino, 33; Córdoba, S., 11; Briones, R., 570 P.; Montellano, F. M., 12; Jodar, H., 1370; Alcañá de Guadaira, R., 11; Cádiz, Egan, 20; Ceula, M., 10; Logroño, G., 30; Bilbao, B., 25; Idem, García, 60 folletos; Alicante, Negro, 25; Málaga, Pérez, 30; Murcia, N., 440; San Sebastián, R., 650; Morón, Mur, 555; Tamarit, Olmos, 15; Eche, Suñiz, 10; Peal de Berroer, P., 550; Candel, 150; Pinos Puente, L., 660 A.; Ronda, S., 2 A.; Barbastró, A., 610; Esplugas, F., 4; Huelva, A., 33; Villenabanne, A. y V., 14; Mirandilla, 480 folletos y 4 paqueta; Venta, 110.

Total Entradas, 720'40.
Salidas: Déficit anterior, 306'85; Impresión núm. 40, 950; Administración, 60; Franqueo, 60; expedición y cierre, 20.
Total Salidas, 1.396'85.

RESUMEN

Salidas	1.396'85
Entradas	720'40
Déficit	676'45

Gracia, M.—Recibida cantidad y hecha distribución.
Linares, S. D. M.—Recibida postal, de acuerdo con la misma.

Ceuto, Mesa.—Recogida carta, sentimos el percance del compañero Rodríguez.
Alguinitas, Juan A. R.—En el núm. 30 fué publicado la giro mandado desde Morón.

AVISOS A PERIODICOS Y REVISTAS

«Solidaridad Obrera», de Valencia, mandará una suscripción a Antonio Abizanda, Naval (Huesca).
«El Luchador» y «La Voz del Campesino» envían una suscripción a Vicente Chaves, Puentevelasco (Valencia).
Toda la prensa libertaria de Idroña castellano enviará una suscripción a Rafael Bonal Bonel, Angel Guimerá, 18, 2.º, por Manresa, Sallent (Barcelona).
«Pous» enviará quinientos ejemplares semanales a Joaquín Benítez Velázquez, calle Animas, 62, Montellano (Sevilla).

Sevilla

Suscripción nacional

Semana 45:	
Lista de Gilbert, Ptas.	16'85
Id. Id. André, Id.	14'00
Semana 46:	
Lista de André, Ptas.	10'00
Id. Id. Arolas, Id.	37'20
Total Ptas.	77'05

Barcelona, 28-11-31.

Dardos a la teología

La peor de todas las enfermedades mentales que embrutece al hombre es la peste religiosa.

Como todo tiene su historia, esta epidemia no deja de tener la suya: solamente tiene de particular que es muy perniciosa, aparte de lo que tiene de bufa. El viejo Zeus y Júpiter Tonante eran unos dioses muy decentes y podemos añadir, esclarecidos, si se les compara con la ridícula Trinidad del árbol genealógico del buen Dios, y cuyos personajes no son menos crueles, brutales y ridículos que los primeros. Por otra parte, no queremos perder el tiempo con los dioses caducos, puesto que en la actualidad, no causan perjuicio alguno, sino que sólo criticaremos a esos charlatanes fabricantes de la tempestad y del buen tiempo, en plena actividad actual, y a estos terroristas del infierno. Los cristianos tienen una Trinidad, es decir, tres dioses; sus antecesores, los judíos, se contentaron con uno solo; esto aparte, los dos pueblos constituyen una civilización muy divertida. El antiguo y nuevo testamento son para ellos la fuente de toda sabiduría, y es por esto que es preciso leer de buen o mal grado, estas santas escrituras, si se quiere ponerles en ridículo. Examinemos simplemente la historia de estas divinidades y veremos, desde luego, que suministra materiales suficientes para caracterizar el conjunto. He aquí, pues, la cosa, expuesta sucinta y brevemente:

Al principio, Dios creó el cielo y la tierra. El su encuentro en medio de la nada, lo cual debía ser bastante triste para que el mismísimo Dios se aburriese de tal situación. Pero, como que es una lagatela para un Dios esto de hacer los mundos de la nada, creó el cielo y la tierra, como un charlatán sacude los huevos y las monedas en el interior de su manga. Más tarde, se dedicó a fabricar el sol, la luna y las estrellas. Ciertos herejes, a los cuales se conoce por astrónomos, han demostrado, ya hace muchísimo tiempo, que la tierra no es ni ha sido jamás el centro del Universo, lo que no ha podido existir antes que el sol, alrededor del cual, continuamente, da vueltas. Estas gentes han demostrado que es una gran barbaridad esto de hablar de la creación del sol, de la luna y las estrellas, después de la creación de la tierra, como si ella, comparada con el sol, la luna y las estrellas, fuese alguna cosa especial y extraordinaria. Hace mucho tiempo que los niños que concurren a las escuelas saben que el sol es un astro, que la tierra es uno de sus satélites, y la luna, por así decirlo, no es más que un subsatélite. Saben, igualmente, que la tierra, en comparación del Universo, está muy lejos de desempeñar un papel superior. Antes, por el contrario, no es más que un grano de polvo en el espacio.

¿Pero es, tal vez, que este Dios se dedica a la astronomía? El hace esto y todavía más, y se burla de la ciencia y de la lógica. Es por esta razón que, después que fabricó la tierra, hizo la luz, y en seguida, el sol. Un potentote sabe perfectamente que sin el sol la luz no puede existir; pero Dios... por lo visto, no llega a concebir lo que sabe un potentote. Vayamos más al fondo de la cuestión. La creación andaba perfectamente; pero no había todavía vida en ella, y como que el creador deseaba divertirse, hizo al hombre. Solamente haciéndole presenciar de uno de los aspectos particulares de su manera de proceder. En lugar de hacer esta creación por un simple mandato, se encuentra de sobras perplejo y, tomando un prosaico puñado de barro, modeló al hombre a su imagen y semejanza; luego sopló... y le dió un alma.

Como Dios es todopoderoso, bueno, justo, en una palabra, la complacencia y amabilidad en su esencia, vió en seguida que Adán (con este nombre bautizó a su escultura de barro), si estaba solo se aburriría desmesuradamente y maldeciría su insostenible existencia; para evitarlo, le fabricó entonces una loven, una encantadora Eva. Seguramente que la experiencia le había demostrado que lo de fabricar muñecos de barro era un trabajo muy impropio para un Dios; así, pues, prescindió del barro y empleó otro método. Tal vez, se dedicó a otros experimentos, pues debemos hacer constar que la Biblia no nos dice nada sobre este particular. La cuestión principal es que arrancó una costilla a Adán y la convirtió inmediatamente en una hermosa mujer; inmediatamente, decimos, porque la velocidad en hacer las cosas no debe ser un arte de brujería para un Dios. Además, tampoco nos cuenta la Biblia si le causó dolor a Adán el que le arrancaran una costilla, ni si ésta fué reemplazada posteriormente con otra, o si debió contentarse con las que le quedaran después de la divina operación quirúrgica. Las ciencias modernas han demostrado que, tanto los animales como las plantas, formados de un conjunto de simples células, han ido adqui-

riendo paulatinamente, durante el transcurso de millones de siglos, las formas que actualmente tienen. Ellos han establecido, además, que el hombre no es más que el producto más perfecto de este larguísimo y continuo desenvolvimiento, y que no solamente hace el hombre algunos millones de años no hablaba todavía y se acercaba mucho al tipo animal, en la verdadera acepción de la palabra, sino que debe descender de los animales más inferiores de la escala zoológica, puesto que toda otra suposición es inadmisible. Partiendo de esta premisa, la historia natural nos hace considerar a Dios, cuando fabrica al hombre, como charlatán ridículo, pero, ¿para qué insistir en esto? Seguramente que está que decimos no es del agrado de los corifeos de este Dios. Que sus historias tengan o no un sello científico, no importa; es indispensable creer:

(Su compellidor), lo cual supongo que no debe ser muy agradable, pues en el infierno reinan, no solamente las lágrimas y los continuos rechonamientos de dientes, sino lo que es peor todavía, que queman un fuego eterno, un gusano insaciable os roe y la pez ardiente os envuelve en aquel antro. Después, un hombre sin cuerpo, es decir, un alma, será asada; su carne será tostada, sus dientes rechinarán todavía más, horará sin ojos y respirará sin pulmones; los gusanos roerán sus huesos, enterrados eternamente en la fosa y aspirará su nariz el olor sulfuroso. Todo esto, eternamente. ¡Maldita historia! Fuera de esto, Dios, como lo dijo el mismo en crónica, la Biblia, especie de autobiografía, es excesivamente caprichoso y ávido de venganza; en fin, un despota de primer orden. Apenas Adán y Eva fueron creados, fué su preciso gobernar la raza humana. Por esta causa, Dios emitió un código con esta categoría prohibición: Vosotros no comeréis del fruto del árbol de la ciencia. Después de entonces, no ha existido ningún tirano coronado o sin corona, que no haya lanzado, a su vez, esta prohibición a la faz de los pueblos. Pero Adán y Eva desobedecieron esta orden, y Dios los expulsó del paraíso, condenando a ellos y sus descendientes, para siempre, a los más rudos trabajos. Además, los derechos de Eva le fueron suprimidos, y ella fué declarada sirvienta de Adán, a quien debía prestar obediencia. La severidad de Dios hacia los hombres no sirvió de nada; al contrario, cuanto más aumentaban en número, más le desobedecían. Se puede formar una idea de la fuerza de su propaganda cuando se lee la historia de Cain y Abel, hasta que Cain mató a su hermano. Cain se fué a un país extranjero y tomó mujer. El buen Dios no nos dice ni de dónde venía ni dónde estaba éste país, ni las mujeres que contenía, lo cual no debe asombrarnos, si tenemos en cuenta que puede haberlo olvidado cuando estaba sobreabundando de trabajos de toda especie o se dedicaba a arrancar costillas para hacer mujeres. En fin, cuando la medida estuvo llena, Dios resolvió el exterminio de todo el género humano por medio del agua. Solamente, escogió una familia para hacer un último ensayo, y debemos hacer constar que anduvo con poco ajen en la elección, pese a toda su sabiduría, puesto que Noé, el jefe de los supervivientes, se mostró luego como un gran enverna, divirtiéndose con sus hijos. ¿Qué podía salir de familia?

J. MOST

Tierra y Libertad

Redacción y Administración:

4.º AGRUPACION DE VIVIENDAS
CALLE 7, NUMERO 433
MORTA. — BARCELONA

Precios de paquetes y suscripciones:

ESPAÑA, PORTUGAL Y AMERICAS
Paquete de 25 ejemplares, 2'75 pesetas,
a sea o 11 céntimos ejemplar
Trimestre 8'— pesetas

EXTRANJERO

Paquete 20 ejemplares 3'— pesetas
Trimestre 3'50 —

No servimos suscripciones si no se pagan por adelantado

Se ha puesto a la venta la 2.ª edición de la hermosa alegoría **TOCSIN RE VO LU TIONAIRE**

a gran formato y a ocho colores en cartulina especial, al precio de 1'50 ptas. ejemplar. Pidiendo cinco ejemplares en adelante a 1,10 ptas. Pago adelantado

